

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Evaluasi keberhasilan program pendidikan karakter meliputi: *contecxt* (konteks), *input* (masukan), *process* (proses), dan *output* (hasil).

1. Evaluasi *context* Evaluasi *Context* (persiapan) sudah terbilang baik karena memenuhi beberapa tahap yaitu pengamatan awal untuk mengidentifikasi gejala kemudian diadakannya sosialisasi, barulah menjadi sebuah program yang siap dijalankan sesuai dengan tujuan yang ingin dicapai.
2. Evaluasi *Input* (masukan) dapat disimpulkan bahwa kualifikasi guru PAI sudah baik seperti dalam UU No.14 tahun 2005 namun dari segi jumlah tenaga pendidik mata pelajaran PAI masih belum baik karena hanya tersedia satu guru pokok, latar belakang peserta didik belum baik karena belum sepenuhnya melaksanakan lima nilai karakter, dan sarana dan prasarana yang belum memadai dalam menunjang pendidikan karakter.
3. Evaluasi *Process* (proses) terdiri dari beberapa komponen yaitu materi pendidikan karakter, metode guru PAI yang sepenuhnya belum berhasil karena tidak efektif, penggunaan media yang sudah baik, dan penilaian peserta didik yang sudah baik.

4. Evaluasi *product* (hasil) dapat disimpulkan bahwa pendidikan karakter pada mata pelajaran PAI belum sepenuhnya baik karena tidak sesuai data angket dengan data observasi.

B. Saran-saran

Program pendidikan karakter di SMA Muhammadiyah Kasihan Bantul belum sepenuhnya berjalan baik, ada beberapa aspek yang harus ditingkatkan, yaitu; (1) sekolah hendaknya lebih meningkatkan kerja sama dengan seluruh guru-guru untuk mengaplikasikan pendidikan karakter terhadap peserta didik karena keberhasilan program pendidikan karakter tidak hanya menjadi tanggung jawab kepala sekolah dan guru pai ataupun guru yang bersangkutan saja, (2) mengadakan program pembinaan karakter secara rutin agar peserta didik lebih mengerti tentang bagaimana harus berperilaku sesuai dengan nilai-nilai karakter yang diharapkan. (3) Lebih tegas dalam pemberian peraturan untuk peserta didik yang melanggar.

C. Penutup

Alhamdulillah, segala puji hanya bagi Allah S.W.T yang telah memberikan nikmat sehat lahiriyah dan batiniyah sehingga peneliti dapat menyelesaikan penelitian ini.

Kritik dan saran yang membangun dari semua pihak sangat peneliti harapkan untuk memperbaiki kekurangan sehingga peneliti dapat lebih

baik kedepannya. Semoga penelitian ini dapat bermanfaat bagi semua pihak dan dapat menjadi rujukan untuk pihak yang ingin meneliti tentang pendidikan karakter.